



**UNIVERSIDAD CENTRAL DEL ECUADOR**  
**DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN Y CULTURA**  
**BOLETÍN DE PRENSA N° 179**  
**22 de abril de 2019**

## **El escenario político de América Latina, un debate actual**

Las últimas elecciones realizadas en varios países de América Latina han generado varias posiciones y análisis del contexto político actual inmerso en un retorno al neoliberalismo. Para ampliar el debate desde la academia, la carrera de Ciencias Sociales de la Facultad de Filosofía, Letras y Ciencias de la Educación, organizó la mesa redonda “América Latina, contexto, realidades y proyecciones” que convocó a reconocidos docentes investigadores.

Francisco Hidalgo, docente de la Facultad de Ciencias Sociales y Humanas, puntualizó varios ejes como: el despliegue del ciclo conservador, la desestabilización hegemonía de los Estados Unidos, el rol de China en América Latina, la profundización de la desigualdad, la necesidad de preservar temas alternativos como el Sumak Kawsay y el gran desafío para América Latina respecto a la plurinacionalidad y la equidad. Reflexionó sobre los discursos neofascistas que han tomado fuerza en América Latina y niegan perspectivas alternas que reconozcan la equidad. Hidalgo dejó claro la importancia de analizar el rol que ha jugado China, ya que ocupa el segundo lugar en inversión en países latinoamericanos con prioridad en la explotación de los recursos naturales y materias primas.

Durante su intervención, el historiador Juan Paz y Miño, reconoció la relevancia de discusión desde la academia, porque en el actual escenario se ha guardado silencio frente a los problemas sociales y políticos. Desde su posición como historiador analizó dos ciclos que marcó América Latina 1) progresista y conservador y 2) el combate al ciclo progresista. Este último, según Paz y Miño, debería inquietarnos, porque se dan cambios ideológicos, donde se articulan “nuevas izquierdas”, se pone en riesgo los derechos y existe un volcamiento hacia la economía empresarial reducida a la privatización.

El analista político, Pablo Miranda, se refirió al socialismo del siglo XXI como una manifestación en contra del socialismo del siglo XIX, más no como una forma de resistencia al capitalismo. De acuerdo a su análisis, lo que se viene es una arremetida de la derecha.

Al evento asistieron estudiantes y docentes, quienes se interesaron por el análisis de coyuntura frente al escenario político de Ecuador inmerso en la dinámica de América Latina. **J.G.**